

6 de mayo 1980

EXCELSIOR

UNCOMASUNO

## Sesenta Periodistas Desaparecidos en Argentina

FLORENCIA, Italia, 5 de mayo. (Latin-Reuters)—El ex editor de un diario argentino dijo hoy que en su país desaparecieron más de 60 periodistas en los últimos cuatro años. Robert Cox, que editó el diario Buenos Aires Herald, en lengua inglesa, pronunció un discurso ante la asamblea general del Instituto Internacional de Prensa (IPI) en Florencia. Cox dijo que la reacción al terrorismo de izquierda "llevó a la comunidad argentina al borde de la locura... con la gente desapareciendo como si fueran cosas y despertando aún menos interés que una sombrilla perdida".

## ARGENTINA INCREMENTA SU ARSENAL BELICO

WASHINGTON, 5 de mayo (AP). — Argentina estaría negociando la adquisición en Francia de mil cohetes anti-tanques que se disparan desde aviones, la publicación especializada, *Strategic Latin American Affairs*, que previamente informó sobre la existencia de negociaciones para que Argentina adquiera en Austria 50 tanques de tipo Kuitassier.

EL DIA

# El Tribunal de los Pueblos condenó al régimen argentino

(DPA, ANSA y AP)

GINEBRA, 5 de mayo.—El régimen militar de Argentina es culpable de graves, sistemáticas y reiteradas violaciones de los derechos humanos, es la conclusión del Tribunal Permanente de los Pueblos, una organización sucesora del Tribunal Russell, que ha sesionado durante dos días en Ginebra.

El jurista belga François Rigaux, presidente del tribunal, declaró hoy ante la prensa que existen pruebas indudables de que en Argentina se ha practicado la tortura ampliamente. Hay personas desaparecidas, que primeramente fueron secuestradas, y de las que nunca más se ha sabido nada. Para Rigaux los responsables son tanto del ejército y la policía argentinos como "diversas bandas que trabajan con su colaboración activa o pasiva".

El tribunal, compuesto por científicos, juristas y escritores en una asociación privada, apela a todos los Estados para que se "entregue" a los culpables y señala que en delitos contra la humanidad todo el mundo está obligado a colaborar.

El tribunal invitó al gobierno argentino, en palabras de Rigaux, para que adopte una postura ante las acusaciones. El jefe de la representación argentina ante las Naciones Unidas en Ginebra, declinó la invitación señalando que el tribunal carece de representatividad oficial.

Mientras, en Córdoba, Argentina, los dirigentes peronistas Raúl Bercoovich Rodríguez y Alejandro Simó, detenidos el viernes pasado por presunta violación de la ley que prohíbe las actividades políticas, podrían quedar en libertad en el curso de esta semana, según dijeron fuentes judiciales.

Bercoovich Rodríguez y Simó fueron apresados en la noche del viernes e incommunicados, al parecer por un discurso que pronunció el primero en el Día de los Trabajadores, y por una declaración que firmó el segundo en la que se afirmaba que "no se puede hacer gramscismo sin política".

**SE INCUBA UN "PAIS SECRETO":**

**UN ARZOBISPO**

Una turbulenta "Argentina secreta" podría

estar incubándose debajo de la tranquila superficie oficial, advirtió el arzobispo católico de Santa Fe, monseñor Vicente Zaspé.

Su declaración se produce en circunstancias en que la Conferencia Episcopal Argentina —de la cual Zaspé es vicepresidente— se dispone hoy a hacer entrega al presidente Jorge R. Videla de sus opiniones y sugerencias sobre el "diálogo político" convocado por el régimen militar. El contenido del documento, expresión de la creciente preocupación de la Iglesia por la situación política, social y económica de Argentina, será difundido mañana en conferencia de prensa.

En una homilía dirigida a sus fieles de Santa Fe, monseñor Zaspé dijo que "se puede hablar de una Argentina visible y formal y de otra encubierta y secreta. En la actualidad conviene sopesar si como hace 40 años se está fraguando una nueva Argentina secreta por debajo de las querellas ideológicas, los análisis coyunturales, la retórica oficial y las imágenes adecanadas de los medios de comunicación social".

"Los canales de televisión y las radios —controladas directa o indirectamente por el gobierno— resaltan constantemente el clima de paz que reina en Argentina, la falta de conflictos sociales y políticos y la superación del ambiente de violencia que imperó hasta que las fuerzas armadas derrotaron a poderosas organizaciones guerrilleras".

"En la sociedad se producen desplazamientos internos de enorme poder transformador, pero carecemos de sismógrafos que alerten sobre la importancia y dirección que seguirán esos desplazamientos", dijo el prelado. "Al comienzo de la segunda guerra mundial se incubaba una Argentina que no daba señales de existencia y menos de futuro. Hasta 1943 la superficie de la historia argentina proseguía hilvanando sus propios acontecimientos sin revelar la gestación gradual y sin pausa de otra Argentina que haría eclipsis hacia 1945. La irrupción desconcertó mucho más a quienes conducían la Argentina de superficie, algunos de los cuales enjuiciaron después el proceso desde una óptica anacrónica y descolocada".